



#### **Ensayo**

Nombre del Alumno:rosibeth Pérez Lopez

Nombre del tema:Enfermería comunitaria

Parcial: 1

Nombre de la Materia:Enferia comunitaria

Nombre del profesor:Walberto Balcázar Velazco

Nombre de la Licenciatura:Enfermería

Cuatrimestre: 7° cuatrimestre

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2

# ENFERMERIA COMUNITARIA

# ÍNDICE

INTRODUCCIÓN	. 1
TEMA	. 2
CONCLUSIÓN	. 4
BIBLIOGRAFÍA	5

## INTRODUCCIÓN

#### Introducción

Cuando hablamos de enfermería comunitaria muchas veces pensamos que este es un campo ya muy conocido, aplicable a priori en el quehacer diario de la profesión, otros pueden pensar que este término es únicamente responsabilidad del personal de Atención Primaria en salud y es un instrumento de poca o nula utilidad para los que trabajan en atención secundaria o terciaria.

Respecto al resguardo de la salud dentro del ámbito comunitario en la labor de enfermería en Nicaragua, estamos dando nuestros primeros pasos y es determinante que sean de calidad para no dejar caer todo un prometedor manejo del sistema de salud.

El Ministerio de Salud de Nicaragua (MINSA), a partir de los buenos resultados de la labor de los profesionales de la enfermería, implementa en 2007 un nuevo modelo de salud, el cual aborda y resguarda la salud en el ámbito familiar y comunitario y compromete al personal de salud a dejar de ser un profesional de escritorio y acercarse a conocer las problemáticas a nivel comunal. Este nuevo modelo de salud se basa en la aplicación del modelo de enfermería de Orem, el cual trata de conllevar a los beneficiarios del sistema sanitario a fomentar el autocuidado a través de la adquisición de hábitos saludables y prevención de las conductas de riesgo.

Este primer acercamiento del MINSA con los modelos de enfermería es una ventaja única para fortalecer nuestro trabajo y ser punta de lanza en la aplicación de las estrategias y políticas del Modelo de Salud Familiar y Comunitario (MOSAFC), pero también debe ser un impulsor en la creación de nuevo conocimiento y nuevos paradigmas en la atención de enfermería para poder dejar de consumir teorías y empezar con la producción y aplicación de modelos que surjan como resultado de las evidencias de la práctica en nuestra región.

### TEMA

Debido a la trascendencia de su papel en la sociedad, hoy se busca la profesionalización y especialización de la enfermería. Las funciones de enfermería comunitaria están dirigidas a la población como un todo. Esta especialidad conjunta los conocimientos teóricos y las habilidades de enfermería con la salud pública dentro del primer nivel de atención. En este artículo, hablamos de las actividades y la importancia de la enfermería comunitaria.

#### puntos importantes:

La enfermería comunitaria busca identificar necesidades sanitarias y factores que afectan la salud, con el objetivo de implementar acciones de acuerdo a las normativas oficiales.

Una de las principales funciones de la enfermería comunitaria es educar y concientizar a individuos, familias y comunidades para que se involucren activamente en el mejoramiento de su salud.

Las acciones de enfermería comunitaria incluyen la promoción de la salud, la prevención y el control de enfermedades, y la educación en varias esferas de la comunidad

### TEMA

La enfermería comunitaria combina la atención primaria de salud y la práctica de enfermería en un entorno social. Quien se especializa en enfermería comunitaria brinda atención preventiva, servicios de salud y educación en buenos hábitos a comunidades o poblaciones.

El principal objetivo de la enfermería comunitaria es identificar necesidades sanitarias y factores de riesgo usando competencias teóricas y metodológicas. Posteriormente, toma acciones apegándose siempre a las normativas oficiales en materia de salud. Una de las funciones de enfermería comunitaria más valiosas es educar y concientizar a individuos, familias y comunidad para conseguir que participen activamente en mejorar sus condiciones de salud y calidad de vida.

Actividades dentro de la enfermería comunitaria

Las funciones de enfermería comunitaria están destinadas a promover, restaurar y mantener la salud de la población. Esto se logra a través de la participación directa de los mismos habitantes y la aplicación de los principios de salud pública. Las acciones de la enfermería comunitaria intervienen en cuatro sentidos: asistenciales, administrativos, educativos y de investigación.

### ASISTENCIALES

Estas son las funciones destinadas a proveer servicios de atención directa a las personas:

Trabajar en equipo con especialistas en medicina, trabajo social, enfermería y otras disciplinas en el cuidado integral de las personas dentro de una comunidad.

Brindar atención respetando las creencias, valores, tradiciones y costumbres de la población.

Analizar y discutir la situación de salud de la comunidad en general, detectando grupos vulnerables, riesgos y problemas prevalentes.

Diseñar un plan de acción para evitar, controlar o eliminar los problemas de salud.

Participar en programas de vacunación, de promoción de la salud o vigilancia epidemiológica.

Trabajar en favor de la profesionalización de la enfermería respetando el método científico.

Registrar el historial clínico de los pacientes.

Ejecutar labores de enfermería cumpliendo con las normas de salud vigentes.

Capacitar a las familias para que adopten hábitos saludables.

Aplicar cuidados paliativos, técnicas de curación, rehabilitación y control de enfermedades infecciosas.

Capacitar a auxiliares de enfermería y personas voluntarias que deseen apoyar en acciones de salud comunitaria.

#### ADMINISTRATIVAS

Planear y llevar un control de las actividades de enfermería.

Elaborar planes de acción en los distintos niveles de atención sanitaria.

Asesorar sobre planificación de salud y sobre acciones de enfermería a nivel institucional, municipal, estatal y nacional.

Dirigir al equipo de enfermería comunitaria.

Elaborar e implementar programas de evaluación del equipo de enfermería

Redactar políticas de atención.

Organizar las estaciones de trabajo y delegar actividades.

Asegurar que se cumpla con las normas de higiene en hospitales y clínicas.

# CONCLUSIÓN

La enfermería comunitaria promueve la salud en personas de todas las edades. El espectro de trabajo de una enfermera familiar y comunitaria es muy amplio: desde niños pequeños hasta ancianos o personas con determinadas discapacidades o enfermedades crónicas.

#### **FUNCIONES**

Las funciones a desempeñar por una enfermera familiar y comunitaria comprenden una amplia variedad de opciones. Destacan las siguientes:

Prevenir enfermedades y promover la salud (física, mental y social). Aconsejar y asesorar a personas sobre diferentes aspectos relacionados con la salud y el bienestar.

Evaluar el estado y desarrollo de un bebé y niños de corta edad. Aconsejar a padres y familiares sobre el desarrollo de los más pequeños.

Resolver dudas y preguntas relacionadas con la alimentación y seguridad de los niños.

Diseñar e implementar clases de salud infantil. Realizar clases de preparto y postparto.

Realizar visitas a hogares.

Ofrecer asesoramiento y apoyo emocional a personas que lo necesiten por su caso clínico.

Llevar a cabo sesiones clínicas en centros médicos u hospitales. Realizar vacunaciones infantiles cuando sea requerido.

Dar asistencia y soporte a personas con enfermedades crónicas o inhabilitadas.

Evaluar los cambios que los pacientes experimentan en su salud y comportamiento.

Detectar problemas familiares y aportar asesoramiento (como abuso infantil o maltrato).

Proporcionar educación sanitaria.

4

Elaborar informes y registros clínicos.

# BIBLIOGRAFÍA

#### HTTPS://WWW.IL3.UB.EDU/FORMATE-COMO/ENFERMERA-FAMILIAR-Y-COMUNITARIA

HTTPS://WWW.RECIMUNDO.COM/INDEX.PHP/ES/ARTICLE/DOWNLOAD/2205/2813/#:~:TEXT=LA%20ENFERMER%C3%ADA%20C0MUNITARIA%20BUSCA%20RE,PARA%20MEJORAR%20LA%20SALUD%20P%C3%BABLICA.